

## 2. AÑO 1543

Este año, que es el central de la guerra, coincidió con una gran escasez de trigo en Albacete al haberse malogrado la cosecha por la sequía. Son numerosas las quejas de necesidad de pan que se recogen en las actas municipales a lo largo de los primeros meses de 1543, y se intenta poner algunos remedios parciales como el hacer repartimientos de trigo entre los vecinos más ricos. Esta carestía no fue excusa para seguir contribuyendo a la guerra, como vamos a ver.

El 31 de enero el ayuntamiento tuvo conocimiento de una carta de Carlos V, fechada en Madrid el 23 de enero, cuando el Emperador se hallaba en plenos preparativos para salir de España, aunque no se refiere a esa intención en la carta. El contenido de la misma pasa de las noticias sobre los movimientos del ejército francés

*Theniendo avisos ciertos que demas de la jente asi de pie como de cavallo que se sabe que el Rrey de Françia a dexado y tiene en guarniçion en las fronteras de Ruysellon y de Cerdania y de Fuenterravia y de San Sebastian y de una vanda de alemanes que entretiene en la parte de Burdeos y haze y apareja grandes provisiones de vituallas y cosas de guerra para tornar a tentar y provar si podra hazer algun efeto en danno destes Rreynos...*<sup>13</sup>

a la orden, dirigida a las ciudades, villas, prelados, grandes y caballeros del reino, de tener apercebida gente al igual que el año anterior para enviarla adonde sea necesario, según oportunamente se les comunicará por una nueva orden.

Esta carta venía acompañada de una orden del gobernador del Marquesado de Villena, Francisco Méndez de Carvajal, fechada en San Clemente el día 29 de enero, en la que acusaba el recibo de la carta real e insistía en su cumplimiento, como tocaba a unos súbditos fieles. Ambas llegaron traídas por un vecino de San Clemente. Una vez presentados la dicha cédula real y el mandamiento del gobernador, los oficiales del concejo «*tomaron el traslado de la dicha çedula que traya e benia signado en forma e lo besaron e pusieron sobre sus cabeças con el acatamiento deuido*»<sup>14</sup>. Se convoca a continuación al resto de los oficiales que faltaban para juntarse en ayuntamiento el día 2 de febrero.

En este siguiente ayuntamiento se hace el señalamiento de la gente que debe ir en servicio del rey: hay una relación de los designados<sup>15</sup>, citados por sus nombres o bien por referencias («el hijo de Galiano», «dos hijos de Ginés de Arroyo», «el cuñado de Julián de Molina»), algunos se citan con su profesión («Diego Martínez, herrero», «Juan Alonso, çapatero», etc.); incluso aparece algún voluntario («Françisco Cortés, de su voluntad»). En total se designa a setenta y ocho hombres, tras lo cual se hace un pregón con atabales para que los designa-

<sup>13</sup> A.H.P. Albacete. Sec. *Municipios (Albacete)*. Caja 359.

<sup>14</sup> *Ibidem*.

<sup>15</sup> *Ibidem*.